

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 18 DÉCEMBRE 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

L'info de la Lièvre, 20 décembre 2023, p. 4

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 20 décembre 2023, p. 7

ACTUALITÉS

Digue Morier : les évacués peuvent retourner à la maison

La Sécurité publique du Québec a annoncé le 14 décembre que la digue Morier au barrage Kiamika était désormais sécuritaire et que l'évacuation préventive des résidents de Chute-Saint-Philippe et de Lac-des-Écorces était levée.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

Lors d'un point de presse à la MRC d'Antoine-Labelle, la députée de Labelle, Chantale Jeannotte, a lancé la nouvelle en ces termes.

« C'est avec un soupir de soulagement que je suis en mesure de vous annoncer que nos experts du ministère de l'Environnement ont émis une recommandation. Nous annonçons la levée de l'avis de l'évacuation préventive. »

Officiellement, les personnes évacuées peuvent retourner à la maison. Les évacués étaient invités à consulter leur municipalité par téléphone ou par une visite au bureau pour de l'aide. Ils peuvent aussi visiter le quebec.ca/rupturedebarrage.

Les travaux effectués à la digue

La présence en point de presse de Martin Ferland, ingénieur à la direction générale des barrages du Québec, a permis de dresser un portrait des travaux effectués et ceux à venir.

« Suite à l'inspection réalisée très tôt ce matin [14 décembre], aucun désordre, et au niveau visuel, la situation était stable. Nous avons ensuite procédé à la lecture des piézomètres et les signaux que nous avons reçus, c'est que les travaux mis en place dans les derniers jours au pied aval de la digue fonctionnent. Les signaux sont conformes à ce que l'on voulait : que le niveau de l'eau a considérablement baissé. C'est pourquoi l'on considère que la digue est sécuritaire pour la levée de l'évacuation préventive. »

Les travaux des tranchées de drainage se sont terminés le 13 décembre, mais d'autres travaux s'effectueront encore une semaine afin de finaliser des protections au niveau de tranchées tout en poursuivant les efforts pour la stabilité et la sécurité de la digue. La surveillance se poursuivra au quotidien pendant encore un certain temps,

autant pour le visuel et la lecture des piézomètres. Des travaux consistent à mettre du granulaire sur les tranchées et au cours des prochains mois, il y aura des prélèvements géophysiques de la structure.

« Nous allons achever les travaux d'urgence débutés et, pour les travaux futurs, nous ne sommes pas encore là, poursuit M. Ferland. Nous allons continuer nos expertises. À très court terme, nous ne prévoyons pas débuter de nouveaux travaux. L'efficacité des travaux mis en place a été démontrée ce matin. »

Martin Ferland ajoute que c'est maintenant le retour à la gestion normale du réservoir. Il sera vidangé comme c'est le cas les hivers. Les débits de rivières seront normaux pour les prochaines semaines.

Surveillance policière accrue

Éric Cadotte, porte-parole de la Sûreté du Québec (SQ), avait ceci à dire aux évacués en matière de sécurité pour le retour à la maison.

« On entre dans la phase opérationnelle de la réintégration des gens dans leur domicile dans les mesures d'urgence. Nous allons travailler avec différents partenaires sur le terrain pour permettre aux citoyens de réintégrer leur résidence de façon sécuritaire. Des patrouilles et des visites seront effectuées à l'ensemble des résidences pour s'assurer qu'au niveau policier, tout s'est bien passé et l'on va référer les gens à d'autres services au besoin en partenariat avec les municipalités et d'autres comme le CISSS des Laurentides. »

La SQ va demeurer sur les points de contrôle pendant encore un certain temps et va multiplier ses patrouilles dans les zones des évacués.

Autres détails

Les évacués peuvent être accompagnés dans leur retour chez eux. L'aide financière s'étend jusqu'au 21 décembre (composez le 811, option 2, pour plus de renseignements).

Quant à l'aide financière souhaitée par les commerçants et entrepreneurs pris dans la tourmente de l'évacuation, la députée Chantale Jeannotte a indiqué que le dossier



Le 14 décembre, les personnes évacuées de Chute-Saint-Philippe et de Lac-des-Écorces ont appris qu'elles pouvaient réintégrer leurs domiciles.

Photo: graham.été - MELCCFP

chemine, mais rien de plus pour l'instant. En ce 14 décembre, autour de la table pour le point de presse étaient assemblés les maires Pierre Flamand de Lac-des-Écorces, Normand Saint-Amour de Chute-Saint-Philippe, le maire de Mont-Laurier et préfet de la MRC d'Antoine-Labelle, Daniel Bour-

don, ainsi que Stéphanie Forest-Lanthier, directrice générale de la Sécurité civile et incendie auprès du ministère de la Sécurité publique du Québec.

Tous avaient des remerciements à partager.

L'info de la Lièvre, 20 décembre 2023, p. 8

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 20 décembre 2023, p. 3



Le RCSL dénonce la fermeture partielle de l'urgence de Rivière-Rouge

Le Regroupement citoyen pour la santé dans les Laurentides (RCSL) dénonce la fermeture de l'urgence de Rivière-Rouge de 20 h à 8 h à partir du 1er février et réclame un financement adéquat pour les services de santé sur le territoire des Laurentides.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

« La situation critique de Rivière-Rouge est connue depuis plusieurs années, avec un point de rupture de service survenu à l'été 2022. Nous estimons que le gouvernement actuel et les précédents ont pavé la voie à cette fermeture de service en sous-finançant les services de santé dans

l'ensemble des Laurentides, ce qui conduit à une incapacité de recruter du personnel qualifié en nombre suffisant et de se procurer de l'équipement nécessaire pour permettre aux équipes médicales de travailler adéquatement, afin de maintenir les services d'urgence à la population », a soulevé le regroupement par voie de communiqué, le 12 décembre.

Le RCSL rappelle que les deux hôpitaux les plus près sont, au nord, celui de Mont-Laurier, à près de 60 km, et au sud, l'hôpital de Sainte-Agathe à près de 75 km. Les urgences de ces hôpitaux, au 14 décembre, étaient respectivement occupées à 340 % et 100 %.

Urgence d'agir pour les urgences

« Dans les situations d'urgence, chaque minute compte, remarque le RCSL. Or, ajouter une heure de transport supplémentaire peut faire toute la différence, malgré les compétences et la meilleure volonté des paramédicaux. Et que dire des personnes qui devront se rendre aux urgences par leurs propres moyens par soir d'intempérie? Que dire de l'équité de l'accès aux soins pour les personnes âgées ou en situation de vulnérabilité? Le Regroupement croit que tous les Laurentiens et toutes les Laurentiennes, peu importe leur lieu de résidence, ont autant droit à un accès équitable aux soins de santé que le reste de la population québécoise. »

Le regroupement estime que la solution proposée par la direction du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) n'est pas adaptée aux besoins de la population. Le RCSL croit que l'on ne fait que surcharger davantage les deux hôpitaux, au sud et au nord de Rivière-Rouge, et éloigner les citoyens des services auxquels ils ont droit.

« Nous réclamons que le gouvernement actuel déploie à très court terme le financement nécessaire pour rétablir des services de proximité adéquats afin d'améliorer de manière significative l'accès aux services publics de santé pour toute la population », conclut le regroupement citoyen pour la santé dans les Laurentides.

L'info de la Lièvre, 20 décembre 2023, p. 9

L'info du Nord Vallée de la Rouge, 20 décembre 2023, p. 2

L'Information du Nord Sainte-Agathe, 20 décembre 2023, p. 5

L'information du Nord Tremblant, 20 décembre 2023, p. 7

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides



Le CISSS des Laurentides ajuste les heures d'ouverture de l'urgence de Rivière-Rouge pour assurer des soins sécuritaires aux patients

Afin d'assurer des services de santé sécuritaires pour toute sa population, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides annonce que les heures d'ouverture de l'urgence du Centre multiservices de santé et de services sociaux (CMSSS) de Rivière-Rouge seront ajustées de 8 h à 20 h, plutôt que 24 h sur 24, et ce, à partir du 1^{er} février 2024. L'établissement tient à rassurer la population : tous les patients bénéficieront de la prise en charge requise en fonction de leur état.

Des mesures mises en place pour les patients

Un médecin demeurera présent la nuit afin de soigner les patients hospitalisés et nécessitant des soins. Pour les situations d'urgence pouvant survenir de façon inattendue, ce médecin pourrait aussi être interpellé pour stabiliser les personnes dont l'état de santé serait trop critique, avant que celles-ci puissent être transportées en ambulance vers les hôpitaux voisins. Les services ambulanciers ont d'ailleurs été bonifiés afin d'assurer des transferts rapides vers les hôpitaux de Mont-Laurier ou de Sainte-Agathe-des-Monts.

« Aucune personne ne sera laissée sans service. Nous avons établi des protocoles de travail rigoureux avec les hôpitaux de Mont-Laurier et de Sainte-Agathe-des-Monts ainsi qu'avec les services ambulanciers. Les personnes nécessitant des services d'urgence la nuit pourront donc être dirigées au bon endroit, selon leur état de santé », explique Sylvain Pomerleau, président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides.

Plusieurs mois de consultation

La décision de modifier les heures d'ouverture de l'urgence est annoncée après plusieurs mois de consultation qui se sont amorcés au printemps dernier. En tout temps, c'est la sécurité des usagers qui a été au cœur de la réflexion. Le CISSS des Laurentides a évalué plusieurs éléments afin de prendre une décision éclairée :

- Nombre de visites à l'urgence et principales périodes d'achalandage;
- Nombre de transports par ambulance;
- Nombre de demandes pour des examens diagnostiques;
- Disponibilité du personnel;
- Besoins médicaux, etc.

Les partenaires de la communauté ont aussi été entendus et tenus informés tout au long du processus.

« C'est une décision que nous n'avons pas prise à la légère. Après une longue démarche de réflexion, nous arrivons à la conclusion que la pénurie importante de personnel vécue dans le secteur de Rivière-Rouge nécessite un tel ajustement des heures d'activités de l'urgence. Dans ce contexte constant et soutenu de manque de personnel, nous ne pouvons maintenir une ouverture 24 h. Il en va de la qualité et de la sécurité des services que nous nous engageons à offrir », affirme M. Pomerleau.

« En réduisant les heures d'activités de l'urgence de Rivière-Rouge, nous serons en mesure de concentrer le travail de notre équipe le jour, ce qui permettra de maintenir un service de grande qualité durant cette période. Nous sommes convaincus que cette approche est la meilleure formule pour assurer des services de qualité à la population. Au cours des prochaines semaines, nous déploierons une vaste campagne d'information auprès de la population afin de communiquer tous les détails nécessaires », ajoute Mme Fannie Courchesne, directrice des services cliniques pour le secteur d'Antoine-Labelle au CISSS des Laurentides.

Des efforts de recrutement en continu

La direction du CISSS des Laurentides poursuit les efforts quotidiens de recrutement pour le secteur d'Antoine-Labelle où les enjeux de main-d'œuvre sont supérieurs au reste du territoire de la région.

Maintien des services de proximité

Le CISSS des Laurentides maintient ainsi l'ensemble des services offerts à l'installation de Rivière-Rouge, notamment l'unité de médecine, l'imagerie médicale, les services en psychiatrie, l'hémodialyse, la réadaptation, les soins de longue durée, le groupe de médecine familiale, les cliniques externes, le soutien à domicile ainsi que les services d'oncologie.

Un docteur de Sainte-Agathe tire sa révérence après 43 ans

Après 43 ans de pratique à soigner les gens de la région de Sainte-Agathe-des-Monts, le Docteur Jean-Pierre Laroche a décidé de prendre sa retraite à la fin de l'année 2023.

Martin Dumont | mdumont@medialo.ca

L'homme de 68 ans fait partie de cette ancienne génération de médecins. Celle, qui comme taillée dans le roc, répondait toujours présente quand le besoin de ses patients se manifestait. Comme plusieurs de ses collègues médecins qui ont quitté récemment, son départ laissera un grand vide qui ne sera peut-être jamais comblé dans la communauté. « C'est le genre d'homme tout le temps calme et souriant. L'hôpital serait en feu et il dirait, il n'y a rien de grave, on va trouver une solution », témoigne sa fille Gabrielle Létourneau Laroche qui pratique la médecine avec son père à la clinique 201 depuis 10 ans.

Le destin

Terminant sa formation en médecine à l'Université de Montréal en 1980, c'est à l'occasion d'une balade à moto en compagnie de son bon ami le docteur Bertrand Bissonnette que Jean-Pierre Laroche découvre par hasard qu'il y a un hôpital à Sainte-Agathe.

« J'ai vu un gros «H» sur le sol puis on a décidé d'aller voir s'il y avait des besoins »

- Dr Jean-Pierre Laroche

« À Sainte-Agathe, on a été attiré par la région, pour le sport et les activités en montagne, c'était parfait ! », se souvient le docteur Laroche qui a d'abord travaillé à l'urgence. Cependant, c'est au département des naissances de l'Hôpital laurentien, comme obstétricien qu'il exercera principalement ses talents jusqu'en 2005. « C'est le genre de médecin qui était vraiment destiné à faire ce métier », témoigne Janie Fournelle, une infirmière clinicienne qui a travaillé plus de 20 ans aux côtés de l'omnipraticien.

Plus de 3000 accouchements

Au cours de ses 25 années en obstétrique, Jean-Pierre Laroche participe à plus 3000 accouchements. « Les gens venaient de partout dans les Laurentides pour accoucher à Sainte-Agathe. On était un petit hôpital qui avait la réputation de donner des soins très personnalisés. Il y a des filles que j'ai accouchées que j'avais vu venir au monde », mentionne l'obstétricien.

À l'époque, il n'y avait que 3 médecins pour couvrir les 500 à 600 accouchements qui survenaient chaque année à l'Hôpital laurentien. « Se faire réveiller dans la nuit 3 à 4 fois par semaine, c'était courant. Disons qu'il y en a eu



Avant de prendre sa retraite, Jean-Pierre Laroche a eu le bonheur de travailler 10 ans en compagnie de sa fille Gabrielle Létourneau Laroche.

Photo: Gabrielle Létourneau Laroche

des soupers de famille interrompus, des films dont je n'ai jamais vu la fin. Ça a pris une épouse et une famille très compréhensive », avoue-t-il. En plus des heures qu'il ne faut pas compter, le métier d'obstétricien vient aussi avec beaucoup de pression. « Il ne faut oublier qu'on a deux vies entre nos mains, alors, il faut s'assurer de ne surtout pas faire d'erreur, les gens ne te le pardonneront pas », mentionne Jean-Pierre Laroche en riant avant d'ajouter « Mais, moi, ça ne m'a jamais vraiment fait peur ».

Médecine familiale

Arrivé dans la cinquantaine, Jean-Pierre Laroche décide réorienter sa pratique pour se consacrer à la médecine familiale. C'est à cette époque qu'il se joint à l'équipe de la clinique 201 alors située sur la rue Saint-Vincent. « En ayant fait beaucoup d'accouchements, j'avais une grosse clientèle pédiatrique et j'ai continué à suivre ces gens-là ». Au plus fort de sa pratique dans les années 2010, le docteur Laroche avait plus de 3500 patients inscrits à son nom. « De nos jours, quand les médecins se rendent à 1000, c'est extraordinaire. Les médecins aujourd'hui, sont plus soucieux de leur qualité de vie. J'étais un de ses médecins de famille qui n'était pas capable de dire non », avoue-t-il.

Une retraite méritée

Ne voulant pas laisser autant de patients sans médecin de famille, Jean-Pierre Laroche a préparé son départ de façon progressive en diminuant sa pratique au fil des années. S'il entend rester actif au cours de sa retraite, notamment en voyageant et en continuant à faire des activités de plein air, Jean-Pierre Laroche voit plutôt d'un très bon œil le fait d'avoir plus de temps à consacrer à sa famille. « L'idée, c'est profiter de ces moments avec les enfants et les pe-

tits-enfants, parce que le temps passe vite et on ne sait pas ce que la vie nous réserve », se promet Jean-Pierre Laroche.

Et si on lui demande de résumer en quelques mots ses 43 ans de pratique: « Il y a un sentiment de satisfaction d'avoir soigné autant de gens. J'ai assisté à des moments de grande joie et de grande intimité. Je suis très chanceux d'avoir pu faire ce métier-là. J'avais vraiment le sentiment pas seulement de soigner les maladies, mais d'accompagner des gens dans les moments importants de leur vie. C'a été un métier très gratifiant »

Chantale Jeannotte dresse la liste de ses accomplissements depuis octobre 2022

Depuis octobre 2022, la députée Jeannotte se félicite d'avoir traité avec son équipe plus de 1 000 dossiers de citoyens, d'organismes et de municipalités dans la circonscription de Labelle.

Médialo | redaction@medialo.ca

Infrastructures municipales

Au niveau des garages municipaux, il y a eu 4,2 M\$ de soutien de Québec pour Mont-Blanc et 5 M\$ pour La Conception. En termes de réfection de routes municipales, 41 M\$ ont été investis pour des projets dans 9 municipalités dont la montée Leblanc à Ferme-Neuve. Le Centre sportif de Mont-Tremblant a également été inauguré, tandis que l'agrandissement de l'hôtel de ville de Rivière-Rouge a reçu un soutien financier de Québec de 3,7 M\$.

Parcs et sentiers

Mme Jeannotte souligne que 1 261 065 \$ sont réservés pour la boucle de sentiers de la MRC d'Antoine-Labelle, tandis que 886 840 \$ serviront à la mise en valeur d'attraits touristiques dans la MRC des Laurentides (Vibrez au km2). Il y a aussi 300 000 \$ pour trois projets de mise en valeur des terres publiques (MRC des Laurentides, Parc Kiamika), 300 000 \$ pour l'accessibilité touristique (Domaine Kaaloo, AV Tremblant, Parc Montagne du Diable), ainsi que du soutien financier aux MRC pour

l'entretien, la réfection et le pavage du Parc linéaire Le P'tit Train du Nord.

Environnement

Côté environnement, de l'argent a été mis sur la table pour des stations de nettoyage d'embarcations à Nomingue, Chute-St-Philippe et Mont-Laurier (44 625\$), tandis que la députée a été partenaire du Forum national des lacs à Mont-Tremblant (CRE Laurentides). Il y a eu aussi un soutien à la protection des sources d'eau potable dans quatre municipalités (148 750\$), ainsi que pour le magasin de réemploi de matériaux de construction au Complexe environnemental de la Rouge (CER). La somme s'élève à 134 500 \$ de Recyc-Québec.

Santé

En santé, la députée a fait part de la bonification à 82 M\$ du budget d'agrandissement de l'hôpital de Mont-Laurier, tandis que la mise en chantier de la Maison des aînés de Labelle a été annoncée pour l'automne 2024.

Économie

Le Mont X, incubateur de startups liées au plein air, sport et bien-être à Mont-Tremblant a obtenu 500 000 \$, alors que le soutien à l'aéroport de La Macaza/Mont-Tremblant à la sortie de la pandémie s'élève à 300 000 \$. Sans oublier l'inauguration de la tour cellulaire de Bell à Amherst (secteur Vendée).



La députée Jeannotte n'a pas attendu d'être à mi-mandat pour dresser un bilan de ses réalisations depuis sa réélection en octobre 2022. On la voit ici avec son équipe.

Logements

Mme Jeannotte a annoncé des « budgets records » de 4,2 M\$ pour le programme Réno-Région sur deux ans dans les MRC du comté de Labelle, ainsi qu'une bonification de financement de 7,9 M\$ pour soutenir la réalisation de 102 logements sociaux. Il y a également eu l'ouverture du projet Le Mirador à Mont-Laurier (16 logements sociaux de la Maison Lyse-Beauchamp).

Éducation

Avec le début de la construction du nouveau campus de l'UQAT à Mont-Laurier, la députée revient sur l'aide en classe (projet pilote national) dans trois écoles (celles de St-Eugène, Val-des-Lacs, La Madone/La Carrière) et sur l'embellissement de trois cours d'école avec une somme de 283 669\$: il s'agit du Tremplin (Labelle), St-Jean-l'Évangéliste et Madone (Mont-Laurier). Mme Jeannotte mentionne également un tout nouveau gymnase au Campus primaire de Mont-Tremblant.

Petite enfance

En petite enfance, la députée de Labelle rappelle l'ouverture de 80 places en garderie privée subventionnées à Mont-Tremblant (Coucou Hibou), l'inauguration du CPE Les petits coureurs de bois à Notre-Dame-du-Laus (29 places), les projets pilotes de SGE en communauté à Amherst (12 places) et dans plusieurs municipalités à venir, ainsi que les projets en cours pour des places accordées à Ferme-Neuve (80) et Mont-Tremblant (29 et 68 places).

Soutien communautaire

Au niveau communautaire, Mme Jeannotte cite le Programme de soutien à l'action bénévole avec plus de 200 000 \$ remis à plus de

200 organismes, l'aide de 280 870 \$ à la rénovation de la Maison des jeunes de Labelle, le financement sur 5 ans de la Maison Oxygène de Mont-Laurier, le soutien de 94 480 \$ pour quatre projets dans le cadre Action Aînés Québec (Action bénévole de la Rouge, Fermières de Labelle et Lac-des-Écorces ainsi que le Comité bénévolat Ste-Anne-du-Lac), ainsi que le financement bonifié pour la Corporation de développement communautaire des Hautes-Laurentides (CDCHL).

Culture

En culture, la première année du second mandat de Mme Jeannotte a été marquée par le soutien au déploiement des Festivals Joyeux de Mont-Tremblant (2e édition) et Mont-Laurier (1re édition), la participation à la restauration de la façade de la cathédrale de Mont-Laurier, le soutien récurrent aux festivals, ainsi que par l'aide financière aux bibliothèques de Mont-Laurier et Mont-Tremblant pour bonifier leurs collections (333 300\$).

Transport

En transport, la phase 1 d'élargissement à 4 voies de la 117 d'ici 2027 entre Labelle et Rivière-Rouge se poursuit. Planification des phases 2 et 3 d'élargissement. Rappelons aussi l'ouverture du pont de la rivière St-Denis (route 309 à Notre-Dame-du-Laus), premier d'une série de chantiers (Lac-des-Écorces : 3,3 M\$) pour la fluidité et la sécurisation de la 117 entre Rivière-Rouge et Mont-Laurier. En évolution : modernisation des feux de circulation à Mont-Laurier et capacité de charge du pont du Lac-des-Sables à Notre-Dame-de-Pontmain, investissements de 406 M\$ dans les Laurentides 2023-2025 pour réaliser 69 projets dont 16 dans le comté de Labelle.

Fermeture de l'urgence de Rivière-Rouge

Des citoyens s'inquiètent de l'impact sur les hôpitaux de la région

Marie-Catherine Goudreau - Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a annoncé récemment la fermeture définitive de l'urgence du Centre multiservices de santé et de services sociaux (CMSSS) de Rivière-Rouge, de 20 h à 8 h. Ces nouvelles heures d'ouverture seront appliquées dès le 1^{er} février.

Même si le CISSS assure que « *tous les patients bénéficieront de la prise en charge requise en fonction de leur état* », le Regroupement citoyen pour la santé dans les Laurentides dénonce cette fermeture et s'inquiète de l'impact sur la population et les autres hôpitaux de la région.

Pour sa part, le CISSS souligne qu'un médecin va demeurer sur place durant la nuit afin de soigner les patients hospitalisés et qui ont besoin de soins. « *Pour les situations d'urgence pouvant survenir de façon inattendue, ce médecin pourrait aussi être interpellé pour stabiliser les personnes dont l'état de santé serait trop critique, avant que celles-ci puissent être transportées en ambulance vers les hôpitaux voisins* », mentionne-t-on.



Le Regroupement citoyen pour la santé dans les Laurentides craint l'impact sur l'hôpital laurentien.

Puis, on a bonifié les services ambulanciers pour assurer des transferts vers les hôpitaux de Sainte-Agathe-des-Monts ou de Mont-Laurier.

Plusieurs mois de consultation

Le CISSS a pris cette décision après « *plusieurs mois de consultation* ». Il a évalué plusieurs éléments, dont la disponibilité du personnel, le nombre de visites à l'urgence, le nombre de transports en ambulance, les besoins médicaux, etc.

Le regroupement insiste que cette fermeture « *augmente les risques qu'encourt la population, considérant que les deux*

autres hôpitaux les plus proches, soit ceux de Mont-Laurier et de Sainte-Agathe, sont à des dizaines de kilomètres de route de Rivière-Rouge ». « *C'est sans compter que les urgences de ces deux hôpitaux débordent déjà. Elles ont atteint, il y a à peine un mois, plus de 200 % de la capacité à Mont-Laurier et plus de 175 % à Sainte-Agathe. Ces taux d'occupation sont parmi les pires dans la province* », dénonce-t-il dans un communiqué.

« *Aucune personne ne sera laissée sans service. Nous avons établi des protocoles de travail rigoureux avec les hôpitaux de Mont-Laurier et de Sainte-Agathe-des-*

Monts ainsi qu'avec les services ambulanciers. Les personnes nécessitant des services d'urgence la nuit pourront donc être dirigées au bon endroit, selon leur état de santé », soutient Sylvain Pomerleau, président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides.

En réduisant les heures d'activités, le CISSS soutient qu'il pourra concentrer le travail de l'équipe de jour. Cela permettra « *de maintenir un service de grande qualité durant cette période* ».

Une solution « pas adaptée »

Selon le regroupement citoyen, cette solution ne permettra pas d'offrir un accès équitable aux soins de santé pour toute la population des Laurentides.

Le regroupement croit que cette solution n'est pas adaptée aux besoins de la population et va surcharger les deux hôpitaux. Il réclame également au gouvernement un financement à court terme pour rétablir les services de proximité.

Le regroupement citoyen pour la santé dans les Laurentides a vu le jour à l'automne 2023. Il milite pour une plus grande équité en santé dans les Laurentides.

Remplacement du tomodensitomètre à l'Hôpital de Mont-Laurier

<https://nouvelleslaurentides.ca/remplacement-du-tomodensitometre-a-lhopital-de-mont-laurier/>

Ouverture des cliniques d'hiver pour les usagers avec symptômes d'allure grippale et gastro-intestinaux

<https://nouvelleslaurentides.ca/ouverture-des-cliniques-dhiver-pour-les-usagers-avec-symptomes-dallure-grippale-et-gastro-intestinaux/>

Remplacement de l'appareil de mammographie au Centre multiservices de santé et de services sociaux d'Argenteuil

<https://nouvelleslaurentides.ca/remplacement-de-lappareil-de-mammographie-au-centre-multiservices-de-sante-et-de-services-sociaux-dargenteuil/>

UNE BELLE FIN D'ANNÉE POUR LA FHA

RÉMI-DOVICK RIVEST
rd.rivest@eap.on.ca

La Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil (FHA) a récemment annoncé le montant amassé lors de son encan virtuel.

Il y a deux semaines, la quatrième édition de l'encan virtuel au bénéfice de la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil a pris fin. Les participants ont eu une semaine pour placer leurs mises sur les nombreux prix locaux qui avaient été soumis aux enchères sur le site Web de la fondation. Plus de 40 commerçants de la région ont contribué aux récompenses, dont le Gym Argenteuil, l'École de danse et d'arts Christiane Raymond et le Traiteur Alain Cousineau.

L'organisme a annoncé un montant total de 6 625 \$ amassé au cours de l'encan. Les fonds recueillis seront utilisés pour aider le Centre multiservices de santé et de services sociaux (CMSSS) d'Argenteuil dans ses projets et son développement.

Au retour des vacances des fêtes, la FHA dévoilera des détails concernant sa prochaine collecte de fonds.

Un soutien continu de la MRC d'Argenteuil

Le 7 décembre dernier, la MRC a annoncé une contribution de 10 000 \$ à la FHA pour l'année 2023. Depuis la création de la fondation en 2002, la MRC lui a attribué près de 200 000 \$, soit l'équivalent d'approximativement 9 500 \$ par année.

« La MRC d'Argenteuil s'est toujours



La MRC d'Argenteuil offrant 10 000 \$ à la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil —photo MRC d'Argenteuil

fait un devoir de soutenir financièrement la FHA. À titre de gouvernement de proximité, nous reconnaissons le rôle essentiel de la fondation dans la qualité et l'accès aux soins de santé prodigués à notre communauté,

ce pour quoi nous sommes heureux de participer à la réalisation de sa mission », a mentionné Scott Pearce, préfet de la MRC d'Argenteuil.

Infos Laurentides, site Internet

Nord info, site Internet

L'Éveil, site Internet

Le Sentier, site Internet

Grippe ou gastro : les cliniques d'hiver sont de retour

<https://journalinfoslaurentides.com/actualites/grippe-ou-gastro-les-cliniques-dhiver-sont-de-retour>

<https://nordinfo.com/actualites/grippe-ou-gastro-les-cliniques-dhiver-sont-de-retour>

<https://leveil.com/actualites/grippe-ou-gastro-les-cliniques-dhiver-sont-de-retour>

Ouverture des cliniques d'hiver pour les usagers avec symptômes d'allure grippale et gastro-intestinaux

<https://www.journal-le-sentier.ca/article/ouverture-des-cliniques-dhiver-pour-les-usagers-avec-symptomes-dallure-grippale-et-gastro-intestinaux/>

Nord Info, 20 décembre 2023, p. 3

La Voix de Ste-Anne-des-Plaines et Bois-des-Filion, 20 décembre 2023, p. 3

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Quebec

ENFIN UNE MAISON DES AÎNÉS À SAINTE-ANNE-DES-PLAINES

REINE CÔTÉ
rcote@groupejcl.ca

Élus et représentants du CISSS des Laurentides ont procédé en grandes pompes à l'inauguration de la Maison des aînés de Sainte-Anne-des-Plaines, récemment. Un nouvel établissement pour personnes âgées en perte d'autonomie accueilli dans une joie partagée.

La ministre responsable des Aînés, Sonia Bélanger, la députée de Les Plaines, Lucie Lecours, la mairesse de Sainte-Anne-des-Plaines et l'ensemble du Conseil municipal de même que l'ancien maire de l'endroit, Guy Charbonneau et la direction du CISSS des Laurentides ont coupé le ruban officiel de l'établissement tout neuf.

Ce projet élaboré par l'ancienne ministre des aînés, Marguerite Blais, a été réalisé au coût de 40,5 millions \$. La facture initialement prévue à 36,2 M \$ a rapidement augmenté en raison du prix des matériaux gonflé par l'inflation post pandémie.

COMME À LA MAISON

L'établissement ayant pignon sur la rue des Cèdres est pourvue de quatre ailes comprenant 12 chambres individuelles avec salle de bain chacune et disposant



Photos : Maxime Labelle

La mairesse de Sainte-Anne-des-Plaines, Julie Boivin, la ministre responsable des Aînés, Sonia Bélanger et la députée de Les Plaines, Lucie Lecours.

d'espaces communs, comme une salle de séjour et une cuisine.

En tout, l'endroit pourra accueillir 48 résidents. Une aile est déjà pleine avec ses 12 résidents et d'autres aînés occuperont bientôt les autres ailes.

Le concept des maisons des aînés repose sur la volonté d'installer un aîné en perte d'autonomie dans un lieu qui ressemble à celui qu'il quitte et de pouvoir conserver

certaines habitudes de vie comme l'heure du lever matinal.

« C'est à nous de nous ajuster au rythme de chacun d'eux », a mentionné Sylvain Pomerleau, qui assure actuellement le poste de président-directeur général par intérim au CISSS des Laurentides.

ENFIN L'ABOUTISSEMENT

« C'est l'aboutissement de plusieurs années de travail », a souligné Mme

Bélanger, qui a tenu à rappeler l'initiative de sa prédécesseuse Marguerite Blais à la concrétisation de ce projet.

« Ce projet représente un véritable gain pour une qualité de vie de nos aînés et qui sera des retombées dans notre communauté. On attendait ce moment avec impatience, surtout M. Guy Charbonneau, car il a travaillé sur le projet. Ça été un militant de la première heure, qui a fait un bon plaidoyer », a indiqué pour sa part la députée de Les Plaines, Lucie Lecours.

Visiblement heureuse d'inaugurer cette nouvelle adresse pour aînés, la mairesse Julie Boivin n'a pu s'empêcher de souligner la beauté du terrain choisi pour y ériger ce nouvel établissement. Surtout que les établissements pour aînés n'étaient pas légion sur son territoire, qui compte quatre résidences pour personnes autonomes et deux résidences privées pour personnes ayant besoin de soins.

Disposer de ce type de résidence permettra aux aînés en perte d'autonomie de maintenir intacts les liens avec les membres de leur famille qui habitent Sainte-Anne-des-Plaines et ainsi garder le goût de vivre, soulignait-elle.

JULIE DELANEY **NOMMÉE PDG** DU CISSS DES LAURENTIDES

REINE CÔTÉ

rcote@groupejcl.ca

Le CISSS des Laurentides a une nouvelle pdg à sa tête. Avocate de formation, Julie Delaney vient en effet d'accepter de prendre les commandes du Centre intégré de santé et services sociaux régional pour un mandat de quatre ans.

Mme Delaney s'est faite connaître alors qu'elle était responsable des affaires juridiques et adjointe à la direction des services de soutien, administratifs, de la performance et de la logistique. En fait, elle œuvre dans le réseau de la



Photo : Courtoisie

Julie Delaney, qui est avocate de formation, prendra la relève de Rosemonde Landry à la tête du CISSS des Laurentides.

santé depuis 13 ans, ayant aussi occupé un poste à l'hôpital Maisonneuve-Rosemont.

Résidant dans la région, celle-ci se dit prête à s'investir pour que le CISSS des Laurentides soit à la hauteur des attentes des citoyens. Celle-ci prendra donc la relève de Rosemonde Landry, qui occupait le poste de PDG depuis 2019.

« Je connais bien le CISSS des Laurentides pour avoir œuvré dans la région depuis les 13 dernières années. J'ai à cœur d'offrir à la population

des soins et des services de qualité, accessibles et près de chez eux, comme ils sont en droit de s'y attendre », a déclaré Mme Delaney.

Sylvain Pomerleau, qui assurait l'intérim au poste de PDG jusqu'à tout récemment, poursuivra son travail à titre de président-directeur général adjoint.

Mme Delaney assure qu'elle rencontrera rapidement ses partenaires régionaux de même que les médecins et les employés du réseau du CISSS des Laurentides.

**TIRAGE-ARGENT DE LA FONDATION
MANOIR SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel de l'année 2023, le 13 décembre (2 tirages). Les gagnants sont Raymond Vaillancourt de Lachute et Céline Desjardins de Saint-Eustache (premier prix de 900 \$), Francine Pomerleau de Saint-Eustache et Rita Robert de Saint-Eustache (deuxième prix de 375 \$), Samuel Brière de Blainville et Claude Charbonneau de Saint-Eustache (troisième prix de 170 \$). La Fondation Manoir Saint-Eustache félicite les gagnants et tient à remercier tous ses vendeurs, dont Lucie Vaillancourt, François Paquet, Lorraine Lapierre, Francine Charbonneau et Rita Robert qui ont vendu les six billets gagnants du mois de décembre. Joyeux Noël et bonne année 2024!

CIME, site Internet

Retour des cliniques d'hiver pour les gripes et gastros

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/597215/retour-des-cliniques-d-hiver-pour-les-grippes-et-gastros>

« Ma session a un peu fini en queue de poisson » - Chantale Jeannotte

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/597186/ma-session-a-un-peu-fini-en-queue-de-poisson-chantale-jeannotte>

Trio de virus : difficile situation dans les urgences du Québec

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/596923/trio-de-virus-difficile-situation-dans-les-urgences-du-quebec>

CFLO, site Internet

Ouverture des cliniques d'hiver dans les Laurentides

<https://www.cflo.ca/ouverture-des-cliniques-dhiver-dans-les-laurentides/>

Entrevue : Bilan de fin d'année de la députée Chantale Jeannotte (à partir de 3:30)

<https://www.cflo.ca/entrevue-bilan-de-fin-dannee-de-la-deputee-chantale-jeannotte/>

Un nouveau scan pour l'hôpital de Mont-Laurier

<https://www.cflo.ca/un-nouveau-scan-pour-lhopital-de-mont-laurier/>

Laurentides : les demandes d'aide médicale à mourir administrées ont doublé en 3 ans

<https://www.cflo.ca/laurentides-les-demandes-daide-medicale-a-mourir-administrees-ont-double-en-3-ans/>